

# Gobierno activa plan de limpieza y ordenamiento vial en zonas de catástrofe

**INCENDIOS FORESTALES.** Autoridades anunciaron controles de tránsito en sectores críticos de la Región del Biobío para agilizar el retiro de escombros.

Redacción

**E**l gobierno ha decidido dar un giro operativo hacia la denominada "etapa de rehabilitación" en las zonas de Ñuble y Biobío afectada por los devastadores incendios forestales. Con un saldo de 21 fallecidos y más de 60 mil hectáreas consumidas, la urgencia también se concentra en despejar el camino, literal y administrativamente, para la reconstrucción definitiva.

Desde la zona de catástrofe, la ministra de Desarrollo Social y Familia, Javiera Toro, lideró ayer el anuncio de un plan estratégico que se asienta sobre tres pilares fundamentales: limpieza profunda de calles, asistencia humanitaria di-



EL CONTROL VEHICULAR EN LAS ZONAS DE LA TRAGEDIA REGIRÁ ENTRE LAS 8 AM Y LAS 18 HORAS.





## COLECTA SOLIDARIA

JUNTOS POR LOS DAMNIFICADOS DEL SUR

JUNTAMOS: ALIMENTOS NO PERECIBLES, ARTÍCULOS DE CONSTRUCCIÓN, ASEO PERSONAL, FRAZADAS, ROPA DE CAMA Y AGUA

Vicuña Mackenna #2287

09:00 a 13:00 - 15:00 a 18:00

TAMBién PUEDES HACER TU APORTE EN ESTA CUENTA:

FUNDACIÓN CARITAS CALAMA  
65.179.155-3  
BANCO BCI- CUENTA CORRIENTE  
Nº27.417.433  
CORREO: CARITASCALAMA@GMAIL.COM  
MENSAJE O GLOSA: CAMPAÑA INCENDIO

GENTILEZA: EL MERCURIO DE CALAMA Y LA ESTRELLA



MONTES PARTICIPÓ EN REUNIONES DE COORDINACIÓN EN BIOBÍO.

**Montes: "La realidad de reconstrucción es distinta a Valparaíso"**

**INCENDIOS.** El ministro evitó entregar plazos para la reconstrucción.

**E**l ministro de Vivienda y Urbanismo, Carlos Montes, arribó ayer a la Región del Biobío para coordinar las primeras respuestas ante los incendios que han dejado más de 1.800 viviendas destruidas y una cifra superior a los 20 fallecidos. El secretario de Estado inició su despliegue en la comuna de Penco, donde mantuvo reuniones con autoridades locales y equipos técnicos.

En su alocución, Montes evitó profundizar en los plazos de la reconstrucción definitiva. "Hemos quedado en esta reunión que no es bueno todavía hablar de reconstrucción, dado que se requieren otras conversaciones", señaló el ministro.

La comparación con el proceso de reconstrucción en la Región de Valparaíso tras los megaincendios de 2024 fue un punto obligado dentro de su punto de prensa.

Pero Montes argumentó diferencias estructurales insalvables entre ambas tragedias.

"Los procesos son distintos, las realidades son distintas. Si usted analiza lo que es Valparaíso, las características geográficas y jurídicas de las propiedades presentan una situación mucho más exigente", explicó el titular del Minvu.

Según la autoridad, mientras que en Valparaíso la atomización de la propiedad obligó a soluciones individuales de "grupos y subgrupos", en el Biobío existiría la oportunidad de abordar soluciones "globales". El ejemplo icónico es el de Ríos de Chile, donde se proyecta una intervención conjunta para 720 familias, algo que, a juicio del ministro, la compleja topografía portaría no permitía.

Al cierre del sábado, los equipos ya habían completado 1.150 Fichas 2, instrumento clave para caracterizar el daño estructural de los inmuebles y determinar si la solución es la reparación o reposición total.

CG

recta y el catastro mediante la Ficha Básica de Emergencia (FIBE). "Ya llevamos una semana enfrentando esta catástrofe y, en paralelo al combate del fuego, estamos en la etapa de ayudas tempranas", explicó la secretaria de Estado, subrayando que estas acciones son el paso previo para la instalación de soluciones de habitabilidad transitoria.

#### TORNIQUETE VIAL

Uno de los mayores obstáculos detectados por las cuadrillas de emergencia en los últimos días ha sido el colapso de las vías de acceso a los barrios más golpeados, lo que ha impedido el ingreso fluido de maquinaria pesada. Ante esto, la subsecretaría de Servicios Sociales, Francisca Gallegos, informó que a partir de este lunes 26 de enero se implementará un estricto plan de "control vehicular" en sectores críticos de Lirquén y Penco, como los barrios Gabriela Mistral, Cerro Rahue y Ríos de Chile.

La medida, que regirá entre las 8 y las 18 horas, restringirá el acceso a particulares, permitiendo el paso únicamente a equipos de emergencia, camiones tolva y residentes que acrediten su domicilio mediante el Registro Social de Hogares o su cédula de identi-

dad. "Se hace muy difícil atender la demanda de retiro de escombros si no tenemos un acceso controlado. Se ha coordinado con Carabineros y el jefe de la Defensa Nacional para garantizar el orden y la seguridad", precisó Gallegos.

En Penco, el alcalde Rodrigo Vera entregó cifras que dimensionan la magnitud del desafío. De acuerdo al catastro, son 5.800 viviendas dañadas cerca de 20 mil personas afectadas. Vera destacó que la prioridad es evitar que los restos de materiales se conviertan en focos sanitarios. "La meta es le-

vantar cerca de 700 viviendas de emergencia antes de que llegue el invierno", dijo el edil.

#### DETENIDOS

El ministro de Seguridad, Luis Cordero, confirmó que por los incendios de Ñuble y Biobío ya hay 30 personas detenidas y que desde que comenzó la etapa de incendios, en septiembre de 2025, ya se cuentan 357 personas detenidas.

De esa cifra, dijo en Mesa Central, unos 130 están vinculados a incendios que han provocado "riesgo en las personas".

CG